Messager de Saint-Antoine

Publié sous le patronage de S. G. Mgr l'évêque de Chicoutimi

HOTEL-DIEU SAINT-VALLIER DE CHICOUTIMI

Vol. V

Avril 1900

No 11

"Si vous voulez des miracles, ayez recours à saint Antoine."

S. BONAVENTURE.

Les mauvaises lectures

Un des plus grands fléaux de notre époque ce sont les mauvaises lectures. Il y a bien longtemps qu'on en constate les ravages; mais jamais peut être la littérature lascive ou simplement énervante n'a été si largement vulgarisée que de nos jours. Les mauvaises lectures sont à la portée de tous. Sur les bateaux, sur les chemins de fer, dans les librairies, dans les familles, on trouve les œuvres les plus sales et les plus empoisonnées.

Et, à côté du livre infâme, il y a,—pour les honnêtes gens?—le roman où, sous un style plus poli, s'étalent toutes les idées fausses, toutes les intrigues

louches, tous les épisodes démoralisants.

Le roman, disons-le, tel qu'il s'offre aujourd'hui, est plus dangereux que le volume tout à fait immoral. On se défie du dernier, quand le seul titre ne le fait pas rejeter avec dégoût; on accueille le premier sans défiance, on l'achète; on le lit pour se délasser, dit-on; si on le trouve un peu scabreux, on le serre au fond de sa bibliothèque, mais il n'y reste pas longtemps; car le fils, ou la demoiselle de la maison, ne tarde pas à le dénicher et à en repaître son imagination. C'est ainsi,